

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Miércoles 16 de Junio de 1937

Núm. 284

Alcanza proporciones gigantescas

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 15 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya. En la tarde de ayer fuerzas legionarias ocuparon Maruri, Urizar de Lemoni, Gorris y Plencia. Hoy, los legionarios pasaron la ría y siguen avanzando victoriosamente. Las demás columnas han continuado también su impetuoso avance ocupando Santo Domingo, Galdácano, Yurre Ycelu y Oitalle. Nuestras tropas, desde Galdácano, han pasado el río Ibaizábal y siguen avanzando. Cada día toma proporciones más gigantescas la derrota del enemigo que deja en nuestro poder muchos cadáveres, armas y diverso material en grandísima cantidad.

Frente de Santander.—Ha sido rechazado un intento de ataque enemigo en el sector de Aguilar de Campos, causándole bastantes bajas.

Frentes de Asturias y León.—Algunos tiroteos y cañoneos. **EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Aragón. El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el sector de Molina de Aragón, siendo rechazado y perseguido por nuestras fuerzas que le cogieron ocho prisioneros y cinco muertos, entre éstos un teniente y un sargento. Un ataque en el sector de Cariñena fué rechazado, causando al enemigo 18 muertos, de los cuales 10 quedaron en nuestro poder. Otro intento con infantería y siete tanques rusos, fué también rechazado, causando numerosas pérdidas al enemigo.

Frente de Soria.—Tiroteo en algunos sectores. **Frente de Avila.**—Se han presentado once milicianos enemigos, cinco de ellos con armamento.

Frente de Madrid.—Sin novedad. **EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteos en algunos sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En Zaragoza, 18 aparatos enemigos hicieron una incursión, descargando las bombas precipitadamente en El Burgo y cerca del aeródromo, sin consecuencias, pues les salieron a su paso nuestros cazas, derribándoles uno; sin novedad por nuestra parte. Sobre Málaga arrojaron cuatro bombas dos aviones enemigos, resultando tres muertos y ocho heridos leves, todos ellos paisanos.

Salamanca, 15 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*

Las carreteras y los caminos que afluyen a Bilbao, poblados de verdaderas columnas de prisioneros

Durango, 15.—Los pueblos que el formidable avance de las tropas del Ejército del Norte ha incorporado para siempre a la España nacional, no han podido ser destruidos. La fuga ha sido tan estrepitosa, que no les ha dado tiempo para ejercer los actos de vandalismo a que nos tienen trágicamente acostumbrados.

Se explica claramente el deseo inquieto del público por saber noticias. ¿Cómo habiendo sido el avance tan impetuoso no se ha dado aún la toma de Bilbao? Algún día se sabrá. Por de pronto, calcule el lector la cantidad de trabajo necesario y de tiempo empleado en limpiar el agreste macizo montañoso que ha quedado a espaldas de nuestras tropas.

Entre los poblados pinares, nidos completos de milicianos rojo-separatistas, eran copados por los nuestros, a veces por la espalda, entre la admiración de los nacionales, por ver aquellos individuos esperando al enemigo de frente, y la sorpresa de los separatistas al ver que por detrás les venía el peligro que querían avizorar por delante. Muchos no hacían resistencia y se entregaban convictos y confesos como

unos reos vulgares, cogidos «in fraganti». Otros pagaban con su vida una resistencia que jamás pudo ser más inútil.

En la enorme bolsa que el avance hacia Bilbao por Derio ha dejado sin comunicación con la capital a nutridos núcleos enemigos, la labor de avance y limpieza se lleva con toda minuciosidad. La serenidad ha sido siempre la norma de nuestro Ejército. Y ni la resonante victoria, ni el pánico traducido en la desbandada de los rojos, ni la huida de Aguirre y elementos del Gobierno vasco, ha hecho precipitar los acontecimientos; Bilbao será nuestro de hecho en breve plazo, como lo será toda la provincia de Vizcaya.

Al volver de las proximidades de Bilbao nos hemos detenido en Mungüía. Por la carretera, por los caminos, por todos los senderos que bajan de los montes nos encontramos verdaderas columnas de prisioneros. Los copados en total no pueden precisarse. Su número explicará la valía de la operación y la rapidez con que han sido cortados los mandos separatistas.

En Mungüía sus dos mejores edificios han sido destruidos. La vesania marxista y destruc-

el desastre de los separatistas vizcaínos Numerosísimos prisioneros y enormes cantidades de material han sido copados

Continúa el avance por el Norte de Bilbao

El total derrumbamiento del frente vasco

En Derio son copados 6.000 milicianos

Durango.—Las fuerzas que operan por la parte norte de Vizcaya continuando su brillantísimo avance, ocuparon a las doce horas del día de ayer el importantísimo pueblo de Derio. Es enorme el material cogido al enemigo, y el número de prisioneros se eleva a 6.000, entregándose sin resistencia alguna.

Cunde la desmoralización de los marxistas

Durango.—El desconcierto y la desmoralización en la zona mar-

xista ante el imperioso ataque de nuestras fuerzas, hizo que en ocasiones con solo varios soldados nuestros detuvieran a más de cuarenta milicianos, quienes se entregaban sin resistencia alguna.

El total derrumbamiento del frente vasco

Durango.—Ha sido tan impetuoso el avance de nuestras columnas que operan en el frente vasco, que los milicianos se quedaban sorprendidos cuando nuestras fuerzas los atacaban por su misma retaguardia. Se dió el caso que después de varias horas de conquistadas posiciones del enemigo, se presentaban para su aprovisionamiento, camionetas cargadas de víveres, cuyos milicianos que las escoltaban iban tan ajenos a su ocupación, que consideraban a nuestros soldados como a sus propios aliados, tomando a broma cuando se les detenía.

Convoyes de víveres para Bilbao

Durango.—La caída de la capital vizcaína es inminente; en las proximidades de la capital se encuentran ya camiones de nuestra Intendencia con cargamento de víveres para la capital.

Sale de Bilbao todo el personal del Consulado francés

París.—Casterán, cónsul de Francia en Bilbao, salió de aquella ciudad en compañía de su familia, así como todo el personal del Consulado.

Los cónsules ingleses en Bilbao y Santander, a su país

San Sebastián.—El Gobierno inglés ha enviado unidades de su escuadra para recoger a sus cónsules en Bilbao y Santander; este último fué recogido, pero el que se encontraba en Bilbao, al no encontrarse, fué enviado a tierra un destamento para recogerlo.

La Prensa inglesa y el avance sobre Bilbao

Londres.—La Prensa se preocupa del avance de nuestras fuerzas

en el frente vasco, dando por tomada moralmente la capital vizcaína.

El dominio de los nacionales sobre la ría de Bilbao

San Sebastián.—Tres barcos mercantes que se dirigían desde San Juan de Luz a Bilbao con cargamento de víveres para los rojos, han tenido que desistir de entrar en la ría, por estar totalmente dominada por nuestras fuerzas.

«Los soldados de España son invencibles»

San Sebastián.—La Prensa alemana e italiana comentan a grandes rasgos el formidable avance de nuestras fuerzas en el frente vasco, dedicando elogios a nuestros soldados por el ímpetu y heroísmo con que luchan. Los consideran como invencibles.

Los separatistas causan destrozos en Mungüía

Durango.—Los rojo-separatistas, antes de abandonar Mungüía, hicieron explotar varias minas que tenían preparadas, habiendo causado considerables desperfectos en el Ayuntamiento e iglesia próxima, de la que sólo han quedado los muros.

Nueve mil separatistas copados

Durango.—Las brigadas legionarias que operan por Vizcaya tienen copados a más de nueve mil separatistas, dedicándose éstas a transportar a retaguardia los detenidos, quienes poco a poco se entregan sin resistencia.

Ya volaron los peces gordos

Durango.—Se ha comprobado que los dirigentes y componentes del Gobierno de Aguirre han huido, haciéndolo unos hacia Santander y otros a San Juan de Luz.

Galdácano ha sido rebasado

Durango.—El avance de nuestras fuerzas en el frente vasco continúa. Se han ocupado los pueblos de Cruz de Lemoña y Galdácano, habiéndose rebasado éste y conquistado posiciones en las inmediaciones de la capital.

Perfil del día

Nuestro invicto Ejército está extendiendo sus tentáculos poderosos sobre la villa de Bilbao, después de haber sometido a su fuerza liberadora la mayor parte del territorio de Vizcaya. Todo hace suponer que la gran victoria nacional quedará consumada en breve espacio de tiempo, tan pronto como el Mando lo decida.

Mientras tanto, hagamos una sencilla consideración. Será importantísima la conquista de Bilbao. Es más importante aún, para lo esencial de la guerra, la confirmación, con esa conquista que estamos tocando, de la gran superioridad de nuestro Ejército sobre las fuerzas rojas. El enemigo, después de procurarse fuerzas de choque con las brigadas internacionales, y después de recibir en cantidad considerable tanques, aviones y toda clase de material de guerra, pudo emplear el argumento de que habíamos llegado hasta las puertas de Madrid porque ellos carecían de los medios que ahora tienen. Pero ya el argumento no vale. Después de todo eso, nuestras tropas, aparte otras victorias muy notables, tomaron Málaga, han conquistado casi toda Vizcaya y van a tomar Bilbao. Pese a las brigadas internacionales, a los carros rusos, a los «ratas» y a toda la ayuda de Francia, Rusia y Méjico.

Esto es lo principal. Lo demás—el triunfo definitivo—vendrá pronto de añadidura por los mismos caminos y por influjo de la misma aplastante superioridad moral y material.



Napoleonchu I. Gran canalla de la crucificada Vizcaya. Héroe de todos los crímenes de lesa humanidad. Caballero (si no fuera un «tio») de desorden de Stalin. Condecorado con la gran derrota de todas sus huestes. ¡Napoleonchu II! El amo de los cinturones. La risa personificada. ¡Qué grande eres corriendo!

tora se ha infiltrado también en el ánimo de los vascos tan amantes de lo suyo.

Por estos montes vizcaínos, donde tantas veces bajaron y subieron en alegres romerías, hoy descienden, con la cabeza en el pecho, apesadumbrados del crimen que han cometido con su patria: España.

ZONA ROJA

En Madrid se han declarado epidemias graves de tífus y gangrena

Madrid.—A causa de la falta de higiene, se han desarrollado en los hospitales de sangre de Madrid epidemias de tífus y de gangrena gaseosa, de la que han muerto numerosos heridos.

La población civil también sufre los efectos del tífus. Además, en los hospitales se carece del suficiente material sanitario.

Y, por si fuera poco, han sido convertidos en médicos numerosos individuos, no sólo sin la preparación científica necesaria, sino sin el menor asomo de cultura.

El periódico «CNT», se ocupa de este asunto, y afirma que el número tan crecido de hospitales de sangre ha obligado al aumento de personal sanitario, pero que ha debido hacerse con más espíritu de selección.

Cita el periódico el caso del hospital establecido en el Palace, donde los enfermos se negaron a

ser curados por personas que no tienen ni la más ligera idea de la delicada misión que se les había encomendado, «pues hasta llegaban a tocar las heridas con las manos sucias, lo que producía infecciones tremendas y fulminantes».

También denuncia «CNT» que los casos de tétanos se multiplican de un modo alarmante, hasta el punto de temerse una epidemia del terrible mal.

Termina «CNT» diciendo que si la «autoridad» militar no pone inmediato remedio a estas cosas, ellos, los cenetistas, adoptarán medidas, que se reservan, pero que serán tan graves y tan extremas como el horroroso descuido en que se tiene a los que ofrecen su vida por la causa antifascista. Para esto—dice el periódico—no se hace una guerra, y advertimos que no estamos dispuestos a seguir la guerra en tales condiciones.

Araquistain y Largo trabajan para derrocar al gobierno Negrín-Prieto

El ministro rojo de Instrucción se manifiesta como tal comunista

Valencia.—Jesús Hernández, el ministro rojo de Instrucción Pública, ha declarado que la enseñanza a los niños debe ser de odio hacia los fascistas y conforme a las teorías marxistas.

Dijo también que de la historia hay que quitar ciertos episodios, y terminó declarando que ya está harto de sabihondos y que hay muchos catedráticos que deben marcharse a sus casas antes de que tengan algún gravísimo disgusto.

Valencia.—Araquistain que fué embajador rojo en París durante un periodo de mando de Largo Caballero, ha sostenido en Valencia una detenida conversación con éste.

Se dice en los medios sindicales afectos al presidente dimitido que llegaron en esta conversación a puntos de vista coincidentes al apreciar los métodos de actuación de la U. G. T. en relación al Gobierno Prieto Negrín. Concretando más, se afirma que Largo y Araquistain han trazado un plan para derrocar el referido Gobierno Negrín-Prieto, apelando primero a una ruda oposición y después, si es preciso, a la zancadilla política.

Consecuente con este plan de oposición al Gobierno de Valencia, se informa de fuentes semifiducias, adictas a las sindicales de la C. N. T. y U. G. T., que después de laboriosas reuniones celebradas estos días, se han pactado las conclusiones de una alianza revolucionaria de las dos dichas sindicales con objetivos inmediatos, uno de éstos el de combatir sin tregua al Gobierno Prieto Negrín hasta derrumbarle del Poder político que hoy ejerce.

Serapio Castro García
Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

¿A Companys lo sustituirá Puig D'Asper?

Perpignán.—Se da por desconocido que entre los personajes catalanes ha tomado el acuerdo de lanzar por la borda a Companys. Es creencia generalizada que le sustituirá Puig d'Asper, conocido hombre de teatros.

Las andanzas de Pascual Tomás

Ginebra.—El Gobierno rojo de Valencia trata de buscar nuevas ayudas, en vista de que a su alrededor no encuentra más que un vacío peligroso.

Ahora quiere mover la actividad de la Internacional Obrera, para que desarrolle una labor que sea algo más eficaz que la redacción de manifiestos líricos.

A tal objeto, ha destacado a Pascual Tomás, que en colaboración con Juauaux van a tratar de dar estado oficial a este propósito del Gobierno rojo.

A tal fin han señalado para el lunes próximo una reunión de Delegaciones de la Internacional Obrera.

Pascual Tomás asistirá el domingo siguiente a una reunión de «amistad a España», que han convocado los elementos comunistas de Bruselas.

El «negocio» de los niños evacuados

Bilbao.—El barco español «Goizeko-larra» ha sido adquirido por más de un millón de pesetas por un naviero inglés, que lo destinará, según nuestras noticias, al transporte de evacuados de Bilbao.

Las mujeres de Barcelona se manifiestan

Piden que Pozas sea juzgado por sus bárbaras represiones

Barcelona.—Un grupo de «incontrolables» se ha manifestado para protestar contra la organización defectuosa de los abastecimientos.

Al frente marchaban numerosas mujeres que portaban estandartes en los que se leía «Pan y Libertad».

Para evitar choques entre los manifestantes y la fuerza pública esta fué acuartelada.

Un grupo numeroso se concentró ante el Palacio de la Generalidad. Los manifestantes dispararon sus pistolas al aire en señal de protesta.

Una comisión se destacó al interior de la Generalidad, entregando las siguientes conclusiones, de aplicación inmediata.

1.ª Que Pozas comparezca ante un Tribunal especial para responder de las bárbaras represalias ejercidas por él, que han dado por resultado el asesinato de millares de obreros anarquistas.

2.ª Que se faciliten los alimentos necesarios para la población civil.

3.ª Que se faciliten a las industrias materias primas para que no se interrumpa el trabajo.

4.ª Requerir del Gobierno de Valencia la renovación de todos los mandos por considerarlos fracasados, y

5.ª Revisión de fortunas, aunque sus poseedores sean afectos al Frente Popular.

Los niños terribles

Una de las consecuencias de la revolución marxista más infame es la descristianización de las gentes y singularmente de los niños, cuya educación no se descuida, sino que deliberadamente se proscribire hasta un grado inconcebible.

Bien se ha patentizado todo ello en el reciente caso de Gette. Allí enviaron los rojos una expedición de niños que fueron acogidos por sus amigos franceses en concepto de refugiados. Para ellos habilitaron los pabellones destinados a las colonias veraniegas de niños franceses y les instalaron adecuadamente.

Tales desafueros han cometido los pequeños marxistas refugiados (rompiendo cristales de escaparates, vitrinas y balcones por valor de más de 10.000 francos, apedreando e hiriendo gravemente a un guardia francés que hubo de ser asistido en el hospital, martirizando los oídos de las gentes con gritos soeces, desacatando toda autoridad), acometidos de una insospechada e irracional furia, que las autoridades francesas, pese a su interés por los rojos españoles, han acordado devolver a sus puntos de origen en España a esa banda de pequeños foragidos, declarando indeseables a los infantiles energúmenos.

Fusilamientos de internacionales

San Sebastián.—En Valencia, por protestar contra el incumplimiento de los contratos que les tenían ofrecidos, han sido fusilados varios miembros de la Brigada Internacional.

STILOGRAMAS DE GUERRA

Regulares y zapadores

Anoche, noche cerrada, propicia a la sorpresa, tronaron ininterrumpidas las armas guerreras. Incansables fusiles, ametralladoras y morteros sonaron con sus voces roncadas, orladas por las explosiones de las bombas de mano; tronar guerrero que semejava un tronar estival con sus relámpagos de bengalas; en seguida los cañones participaron de la tormenta marcial, y cien bocas vomitaron obuses en fantástico crescendo; tronar ensordecedor.

Era que los rojos intentaban atacar, y nuestros soldados, firmes en sus puestos, les daban la adecuada y consabida réplica y nuestros cañones intervenían fuertes y ágiles. El ataque fué por Carabanchel. Intentan los rojos una y otra vez encontrar un punto débil en nuestras líneas, como si fuera posible encontrarlo estando defendidas por soldados de España.

Hoy—descanso en el servicio—he querido conocer la opinión de los que guarnecen el sector atacado y me he ido a sus trincheras. Carabanchel Alto, con sus condecoraciones artilleras, transcurre su vida normal, y Carabanchel Bajo ofrece el espectáculo sorprendente de su tranquilidad y organización. Sin obstáculos llevo a las trincheras—fuerte contraste con la zona roja—y expongo mi deseo a un soldado de Regulares, que más bien lo adivina que comprende. Pronto estoy rodeado de chichías rojas, que me miran con suavidad. Charla pintoresca, de expresiones españolas salpicadas de vocablos

cheljas. «Los rojos estar gallinas blancas y nosotros estar farrucos», resumió un soldado en un rincón, piernas cruzadas y fusil alerta. Recorro las trincheras; uno de los moros me acompaña, me hace agachar la cabeza, es sencillamente que los rojos están a quince metros. ¡¡Curiosas trincheras cavadas unas veces en una calle, otras en una casa! Claro que en la misma calle o en la otra casa tiene el enemigo las suyas. Unos montones de munición disparada junto a cada tronera explican la tormenta de anoche. Me encuentro de pronto con unos soldados de ingenieros, expertos constructores de fortificaciones y aquí—hay que aceptar la lucha en todos los terrenos—de

minas y contraminas. Uno me explica orgulloso el resultado brillante de una de sus obras, volaron por los aires rojos y rojos, que intentaron utilizar una mina contra los nuestros. Después veo un inteligente método de hacer trincheras, cuando el enemigo está tan próximo. Anoche, los zapadores, pico y pala, dispararon incansantes sus fusiles a la par que los regulares. Resumen del ataque; decenas de rojos cayeron para no levantarse más y los nuestros no tuvieron una sola baja.

Me despido de zapadores y regulares. La gama del iris luce esplendorosa; pasó la tormenta, tormenta de verano.

RICARDO DE RADA

FERRETERÍA «EL LLAVIN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

VINOS «La Riva»
COÑAC
JEREZ

JEREZ - GRAN - QUINA
JUAN RUIZ DEL RIO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Dos mil millones se han llevado de España los rojos

El ex ministro de Hacienda, Lara, hace declaraciones sobre este robo

París.—El ex ministro don Antonio Lara, ha hecho unas interesantes manifestaciones, que ponen en evidencia la actuación de toda la canalla marxista.

Lara dijo a los periodistas:

—En España, mientras gobernaron los socialistas, se han llevado del Tesoro de la nación más de dos mil millones de pesetas. Debo advertir que esto es absolutamente cierto y he recibido infinidad de proposiciones para que no hiciese estas declaraciones.

Lara, como se sabe, ha sido ministro del Frente Popular, hace poco más de un año.

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES M^a GOS

CUNA, 64 - - SEVILLA

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

- - - TOLEDO - - -

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

PARA LEVADURA Julio Conde
Y PAN DE VIENA

Especialidad en bollos y rosas

Bajada Colegio Infantes, 9

Teléfono 1267 - TOLEDO

EXTRANJERO

Irlanda organiza la propia defensa naval de modo autónomo

Inglatera, preocupada por los incasantes asesinatos en Rusia

Londres.—El «Daily Herald» órgano del Partido Laborista, se preocupa de las incasantes detenciones de altos funcionarios soviéticos en la URSS., y se pregunta muy alarmado qué pasa en Rusia.

Dicen que Francia ya no cree en los comunicados soviéticos en que se habla de sabotaje y demás subterfugios para ocultar la realidad, pues se supone que lo único cierto es que ha llegado la hora de una dictadura Militar.

Los técnicos en asuntos soviéticos del Foreign Office se muestran intrigados. Lo cierto es que Rusia está interiormente más podrida que ningún país dentro del curso de su historia.

El «Morning Post» cree que la dictadura militar es inminente y que Vorochiloff es el Mayor enemigo de Stalin.

La Prensa inglesa en general se burla del carácter democrático que Stalin cree haber dado a la nueva Constitución soviética.

Charlot, judío modelo

Ocultaba un millón de dólares y le han denunciado

Nueva York.—Charles Chaplin, que, como se sabe, contribuyó en las colectas hechas en Hollywood a beneficio de los marxistas españoles, ha sido denunciado al fiscal por ocultación de valores por un total de 1.590.811 dólares.

Sastrería Ortega

CONSTITUCION, 4
TALAVERA DE LA REINA

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::
Pi y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

GRANDES ALMACENES



Cosecheros y Exportadores de
VINOS FINOS

E. & J. Sánchez-Cosío, Ltda.
PUERTO DE SANTA MARIA

José García Delgado
VINOS Y COÑACS
JEREZ DE LA FRONTERA

ESPECIALIDADES:

JEREZ-QUINA «SAN CARLOS»
AMONTILLADO «FINO CLARITA»

Dublin.—De Valera ha anunciado hoy en la Cámara que el Estado libre de Irlanda estudia la posibilidad de organizar la propia defensa naval de forma totalmente autónoma.

Posteriormente ha añadido que merece ser objeto de un estudio especial el problema de la defensa de los puertos trasatlánticos y de las refinerías de petróleo, y ha afirmado que la organización de un sistema de defensa será imposible mientras un determinado puerto irlandés permanezca en poder de Inglaterra. No se ha llegado todavía al período de conversaciones oficiales para tratar esta cuestión, pero sí se ha hablado de este asunto en entrevistas oficiales.

Criminalidad comunista

Producen un incendio, del que resultan 9 muertos y quedan sin albergue 1.500 personas

Shanghai.—En el puerto de Harbing se ha registrado un violentísimo incendio, habiéndose recogido hasta ahora, por los servicios de socorro puestos en juego inmediatamente de tener comunicación del siniestro, 9 cadáveres, de ellos tres niños.

Más de 1.500 personas han quedado sin albergue a causa de que sus viviendas han quedado destruidas por el fuego. Después de realizadas investigaciones sobre las causas del incendio se sabe que ha sido un acto de sabotaje, por parte de los comunistas. La Policía ha practicado numerosas detenciones, estando indignada la población de Harbing ante la in calificable actitud de los sanguinarios comunistas.

León Blum reconoce que la Bandera y el Himno Nacionales franceses no son comunistas

París.—Contestando a una interpelación del senador de Seine-et Oise, M. Reibel, sobre la gran cantidad de banderas rojas que aparecen sobre los edificios de la Exposición de París y sobre la manifestación revolucionaria que se desarrolló en la Opera Cómica a los acordes de la «Internacional» en presencia de Blum y de dos de los ministros, el presidente del Consejo francés se ha visto precisado a reconocer: «no hay en Francia más que una bandera nacional, la tricolor; y un canto nacional, «La Marsellesa».

En la misma sesión se preguntó por los resultados de la investigación acerca de la agresión salvaje de que fué objeto un muchacho en Toulouse por llevar en el manillar de su bicicleta una pequeña bandera tricolor; los miembros del Gobierno permanecieron callados ante esta pregunta.

En Alemania trabajan hoy 18 millones de personas

De ellas 6.750.000 en la Industria

Berlín.—Durante los últimos años sirvió principalmente de barómetro para el progreso económico de Alemania el índice del paro forzoso. Hoy hay que recurrir a otros elementos de comparación, toda vez que la cifra de desocupación esta por bajo del nivel de la de antes de la guerra y no llega ya al millón. En el mes de abril de este año, por ejemplo, la desocupación bajó en Alemania en 261.100, pero en reali-

dad encontraron de nuevo trabajo 950.000. Más de dos terceras partes correspondían a los jóvenes que salían de las escuelas. Esto explica que la cifra de ocupación del Reich, con sus 18 millones de personas en el proceso del trabajo, es un verdadero «record». Esa cifra era de algo más de 11 millones a principios de 1933. El Centro Nacional de Estadística hace con regularidad investigaciones sobre el grado

de ocupación de la industria alemana. Según los últimos datos publicados, se superó en un 10 por 100 el estado del año anterior. Si se fija en 100 el número de las horas de trabajo para 1936, esa cifra es de 111,3, teniendo en cuenta el índice de abril de 1937.

El número de obreros ocupados en la industria es de 6.750.000, o sea unos 450.000 más que en enero de este año.

Desórdenes judío-soviéticos

Young-Town (Ohio).—Ayer ocurrieron sangrientos desórdenes frente a las fábricas de la Steel.

Los agentes de Policía que custodiaban un camión que transportaba los víveres para los obreros que todavía trabajan en las fábricas, fueron atacados por sorpresa por los huelguistas, que pertenecían a los sindicatos Lewis.

Los agentes, primero, lanzaron bombas de gases lacrimógenos, viéndose obligados después a hacer uso de las armas.

Catorce huelguistas resultaron gravemente heridos.

Las relaciones entre los Estados Unidos y la Unión soviética

Nueva York.—El Ministerio de Estado publicó hoy un nuevo libro en el que están recopilados ciertos documentos. Este nuevo tomo trata de las relaciones con la Unión soviética. El Ministerio de Estado tuvo que esperar seis años antes de recibir de los Gobiernos aliados el permiso para publicar los documentos que procedían de ellos. El

libro contiene todos los decretos, informes y telegramas de la Delegación americana en la Conferencia de la paz, que se refieren a Rusia.

Inglatera, Francia y otras potencias todavía no dieron su autorización para la publicación de otros documentos relativos a la Conferencia de Versalles.

Monseñor Franceschi y sus Impresiones de la España nacional

París.—Monseñor Franceschi, que ha llegado a París después de cincuenta días de permanencia en la España nacionalista, ha declarado:

—Se ha hablado diversas veces de mi visita a la España nacionalista, que he recorrido desde Irún a Algeciras, y tengo que decir ahora que, ante todo y en primer lugar, afirmo mi profunda satisfacción por el hecho de que los elementos que traje de la Argentina para administrar la Extrema Unión y el Viático a los enfermos, fueron inmediatamente distribuidos a los capellanes de los regimientos, siendo desde entonces utilizados en los campos de batalla.

¿Se quiere conocer la impresión que traigo de la España nacional? Es la siguiente: 1.º Hay en ella todo lo que es necesario para la vida. 2.º Unidad de puntos de vista

hacia el mismo fin, y 3.º Voluntad organizada de vencer, realizándose cuantos sacrificios sean necesarios para conseguir tal objetivo. Informaciones publicadas en la Prensa mundial expresan que en el lado contrario no existen los mismos sentimientos, puesto que se habla constantemente de luchas internas feroces. Además es necesario mandar los víveres y evacuar a los niños. Que cada cual deduzca la consecuencia.

Monseñor Franceschi, que a su regreso a la Argentina piensa dar una serie de conferencias sobre sus impresiones de la España «blanca», va a publicar un libro, cuyo título será, probablemente, «El humo del incendio». Esta obra comprenderá el problema español y tratará, al mismo tiempo, del malestar mundial.

La independencia de Filipinas

Londres.—Según parece, un alto personaje filipino ha manifestado a algunos periodistas que la completa independencia de Filipinas será obtenida en el año 1939, en lugar del 1945.

Estas declaraciones no han sido confirmadas por Washington.

Derrota del Frente Popular en el Senado

Londres.—El Gobierno del Frente Popular francés sufrió una derrota al oponerse el Senado a la concesión de la semana de cuarenta horas a los empleados de hoteles y restaurantes.

El senado rechazó la proposición de Blum por 297 votos contra cero.

Generales rusos condenados a muerte

Londres.—Los generales del ejército soviético que fueron detenidos bajo la inculpación de alta traición y de la venta de secretos militares moscovitas, han sido condenados a muerte en proceso celebrado de forma tan secreta que nadie en Moscú sabía dónde fueron juzgados o iban a juzgarse los encartados.

Según parece, la sentencia se ha pronunciado sin recurso, y serán inmediatamente pasados por las armas los condenados.

Entre éstos se halla el mariscal Tukhatchevski, hombre de confianza de Vorochilof, siendo los demás encartados personas de tanta importancia como Tukhatchevski en el ejército de la Rusia soviética.

Pío XI agradece las preces de los fieles por su restablecimiento

Roma.—Su Santidad ha encargado al cardenal Pacelli exprese su agradecimiento al P. Chardavoine, director de la Liga Pro Ecclesia et Pontifice, por las preces que han elevado en demanda de su restablecimiento.

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía
Compre en esta Casa
: y se convencerá :
HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA DE AIRES

TOLEDO

GRAN TALLER DE VACIADOR

Ricardo Yáñez Alvarez
Cuesta de los Portugueses, núm. 9
TOLEDO

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac
JEREZ

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Jerez-Quina de «El Ramo»

Manuel Fernández y C.ª (S. L.)
JEREZ

La vida en Toledo

Solemnes funerales en la Catedral por el invicto general Mola

Sección Religiosa

DIA 16

SANTORAL. — Quirico, niño, y Julia su madre, Santos Ferreol Ferrucio, San Aureliano, San Francisco de Regis, Santos Aureo y Justina.

La misa de mañana es de feria, rito simple, ornamentos verdes. Misa de la dominica anterior, sin gloria ni credo. Oración 2.ª «A cunctis» 3.ª «Fidelium», 4.ª «ad libitu», prefacio común.

Una carta del capitán de la Bandera francesa de la Legión, señor De Marsangy, a "El Alcázar".

El capitán de la Bandera francesa de la Legión, señor De Marsangy, que actualmente se halla en la España nacional, nos escribe una afectuosa carta agradeciendo a EL ALCAZAR la exactitud con que en pasados números recogió el despacho telográfico, procedente de Casablanca, dando noticia de haber el mencionado oficial visitado a los representantes diplomáticos de Alemania e Italia, en nombre de la Legión francesa y de los nacionalistas del mismo país, para significar su protesta contra el ataque rojo a los navíos de aquellas naciones.

Al mismo tiempo, tiene la gentileza que mucho le agradecemos, de felicitarnos por la patriótica campaña que realiza este diario, y reitera sus respetos y simpatía a la nación española.

Finalmente, nos ruega una aclaración a otro telegrama que insertábamos en el mismo número a que hace referencia, y en el cual se consignaba que «la mayor parte de los oficiales franceses de la reserva, republicanos, están afiliados a la C. G. T.»

El capitán De Marsangy nos dice que en honor a la verdad tiene que proclamar que eso no es cierto, pues solamente una pequeñísima parte están afiliados a dicha organización sindical.

Con mucho gusto complacemos a nuestro distinguido comunicante, uno de los oficiales franceses más prestigiosos, congratulándonos de su autorizada afirmación y mostrándole también nuestro reconocimiento por todas las bondades de su carta.

Mercería, Paquetaría, T-Jiles, Novedades y Genéros de Puerto

Antonio García

Telas para Falange y Requetés

San Francisco 13

TALavera DE LA REINA

La Unión Vinícola

Armas, 13- Toledo- Telf. 1563

Primera Casa en vinos rancios y secos. — Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

APERITIVO

MONJA-QUINA

JEREZ

GOR LOS CENTROS OFICIALES

Gobierno civil

Al ser recibidos los informes por el señor gobernador civil, nos manifestó que se seguían recibiendo numerosos telegramas de pueblos de la provincia en los que se celebran solemnes funerales por el alma del heroico general Mola.

El alca de Hescas ha hecho entrega de la cantidad de 1 222 50 pesetas, recaudadas entre el vecindario con destino a la adquisición de camas para el Patronato Antituberculoso, y 1.342 50 pesetas para la suscripción de la Marina de Guerra.

También nos comunicó el señor Cirujano, que a petición de algunos artistas de esta capital y de la provincia, se aplazaba hasta el día 25 el plazo de admisión de trabajos artísticos para ilustrar seis carteles premiados de máximas escolares. Ya se han recibido diversos trabajos para concursar, algunos de otras provincias españolas.

Por último, nos dijo que se había recibido una nueva remesa de sellos de la cruzada contra el frío y que los numerosos peticionarios que los han solicitado en estos últimos días en que se habían agotado, pueden pasar por Secretaría particular para recoger los que interesen.

El a férez de la 8.ª Bandera de la Legión don Marcelino Cirujano hijo del gobernador civil, se encuentra enfermo, deseándole una pronta mejoría.

Próxima llegada de una gran par ida de patatas

El gobernador civil, señor Cirujano, al recibir a nuestro informador, comunicó que acababa de recibir un telegrama en el que le anunciaba la próxima llegada a Toledo de una gran cantidad de patatas procedentes de Cáceres.

Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo

Esta Corporación celebró junta ordinaria en el día de ayer, presida por el director accidental don Julio Pascual, a la que asistieron casi todos los académicos presentes en Toledo. Después de ser aprobada el acta de la sesión anterior, y dada cuenta del despacho ordinario la Academia acordó enviar telegrama de máxima condolencia al excelentísimo señor jefe del Gobierno del Estado español, Generalísimo Franco, por la muerte del heroico general Mola, y hacer constar en acta el pesar de la Corporación por pérdida tan dolorosa e irreparable.

Después acuerda esta entidad adherirse a la enérgica protesta formulada por la Academia de la Historia contra la inicua desaparición de la riqueza artística nacional vilmente vendida al extranjero por el desaprensivo mal llamado Gobierno de Valencia.

Quedó acordado dirigirse al Cabildo municipal comunicándole haber visto con suma complacencia el cambio de nombre de algunas plazas y calles toledanas, volviéndolas a su anterior nomenclatura, siempre basada en su tradición e historia.

Después de los trámites reglamentarios, fueron nombrados académicos correspondientes los señores don Nemesio Martín Hernández, don Paulino Coll Masaguer, don Eduardo Cañizares Navarro y don Adelardo Covarsi, todos con residencia en Badajoz.

La Corporación felicitó al numerario señor Martínez Leal por la magnífica conferencia radiada la víspera del Corpus, que ilustró con motivos musicales, donde puso de manifiesto su vasta erudición al reseñar varios pasajes de este señalado día en Toledo, que brilló con esplendor en años anteriores, dando a conocer con observaciones muy personales momentos de esta fiesta, llenos de sabor local y acendrado amor a nuestra ciudad.

Por último, quedó acordado suspender las sesiones hasta el próximo mes de octubre, que será cuando reanude la vida académica esta Corporación toledana.

Los niños de las escuelas anejas a la Normal de Maestros celebran la Primera Comunión

Estaba bonita la iglesia de San Justo. La Primera Comunión de los niños hace siempre bonitas las iglesias. Y la de San Justo con los alumnos de las escuelas de la antigua Normal de Maestros, era un relicario donde se iban a guardar y consagrar los corazones puros, candorosos de los pequeños escolares.

Bien lo dijo el oficiante don Francisco Vidal. Tras el recuerdo al martirologio de Toledo, en sacerdotes y templos, la emoción sin trabas del momento, el contraste magnífico del instante en que niñas y niños se acercan al Buen Pastor que no sabe de odios ni de venganzas.

Tuvo frases de encomio para los maestros, que dando un alto ejemplo de virtud acompañan a sus pequeños discípulos a la Sagrada Mesa; para la infatigables catequistas, corazones de apóstol, cuya labor constante y callada, como di vana, es forjadora en nuestra mente de halagadoras ilusiones.

Día simpático, como iris de esperanza, para la parroquia de San Justo; hasta las notas del Himno Nacional en el viejo órgano perdían sublimidad para expresar alegría.

Los niños se acercaban gozosos a comulgar; el eco insinuante de la voz de Jesús sonaba por los ámbitos del templo: «Dejad que los niños se acerquen a mí». Ese día, tenía ansias de ganar corazones, y los niños prepararon sus almitas como a Jesús le agradan.

Nada nos resta por decir; sin embargo, cometeríamos una falta irreparable, si esta breve reseña no tuviera por final, una efusiva felicitación para la católica maestra señorita Carmen Ferrer, don José Rúa, inspector de Primera Enseñanza, don Esteban Granullaque y don León Barbero, modelos todos del maestro católico.

Hallazgo

de un llavín, encontrado en la vía pública; la persona que acredite ser su dueña puede recogerlo en Cuesta de los Pascuales, 3

Los mejores vinos

VINO DE LAS CINCO PERLA

A. QUIJANO

PUERTO DE SANTA MARIA

CADIZ

"Murió, porque amó," "Triunfó muriendo,"

Se celebraron por fin las exequias por el ilustre general Mola, artífice de una victoria que ante su tumba ha dejado su laurel, irradiando sobre ellos resplandores de luz y alegrías, que disipan las sombras de la natural tristeza de los corazones humanos.

No podía faltar en Toledo esta expresión de sentimiento; lástima que se hubieran celebrado cuando anteriormente se anunció: la ciudad entera se había vestido de luto; sobre las banderas de los edificios pendían negros crespones; el Comercio había dado la orden de no abrir, y la gente se desbordó hacia la Catedral; pero una orden de última hora suspendió el piadoso acto, sin señalar fecha alguna. Por fin, a última hora del domingo, nos llegó la noticia de que el lunes se celebrarían los funerales.

Toledo no se había enterado; la Prensa local difundió la noticia, pero no lo suficiente para que todos se enteraran.

El templo catedralicio no ofreció el aspecto que hubiera ofrecido si la noticia hubiera sido más conocida, aunque, tan pronto como las gentes se enteraron, comenzaron a afluir el templo para expresar su sentido dolor.

En el centro del crucero se levantaba un severo catafalco; en el altar mayor, el eminentísimo señor cardenal Gomá; ilustrísimo señor obispo; señores gobernadores militar y civil; alcalde, señor Aguirre, presidente de la Diputación, señor Basarán; teniente coronel y comandante de la Guardia civil; coronel director de la Fábrica de Armas; director de la Academia; señor Afán de Ribera; representa-

ciones de Hacienda, Obras públicas, Cámara Agrícola, Colegio de Procuradores, Margaritas, Requeté, «Pelayos», Guardia civil, Guardia de Seguridad y una sección de Artillería.

Ofició en la santa misa el canónigo don Francisco Vidal, ayudado por los señores don José Luis Marín y don Eufrasio González. La capilla de música de la Catedral, con otros elementos musicales toledanos, bajo la dirección del tenor don Felipe Alegría, interpretó la misa de difuntos del maestro Grazziani, secuencia de E. Morcoia y responso de L. Perosi.

La oración fúnebre estuvo a cargo del señor obispo. Su voz, serena y llena de unción, es la España entera en estos momentos: «El general Mola murió porque no temió la muerte; murió porque amó, y el amor es más fuerte que la misma muerte, y por eso el general triunfó muriendo».

Ante su tumba hay luces y sombras, lágrimas y esperanzas; sin duda que en el cielo, abrazado al Pilar bendito como en los días angustiosos de julio pasado, hará su oración, su ardiente plegaria, la jaculatoria de España: «Virgen del Pilar, Tú, que todo lo puedes, ayúdanos».

Dios y la Patria han pagado el tributo de su agradecimiento a una vida consagrada por entero a su servicio.

Toledo se une a él, y con la esperanza puesta en Dios, no llora, porque tiene fe; sólo con el corazón lleno, con la voz de las ruinas de su Alcázar glorioso, lanza a los cuatro vientos el grito de su sentimiento: ¡¡Viva Mola!!

El partido del domingo

A las cinco y media del domingo tuvo lugar el encuentro futbolístico entre los cursillistas alféreces y una selección de amateurs locales.

El campo se hallaba adornado con las banderas Nacional y de las naciones amigas y de la Milicia Nacional excepto el Requeté; la banda de la Academia interpretó también los himnos de rigor, también con exclusión, sin duda por olvido, del «Oriamendi».

Ocupada la presidencia por el coronel Valencia, director de la nueva Academia; señor gobernador civil; teniente coronel, señor Fernández; jefe provincial de milicias y varios profesores de la Academia, los jugadores hicieron la salida al campo. En perfecta formación, ante la presidencia, saludando a la romana interpretáronse los himnos nacionales y de naciones amigas.

La bella señorita secretaria local de Falange, Isabel Joga Lillo, a la que acompañaron los capitanes de ambos equipos, hace el saque de honor e inmediatamente empieza el partido.

Un rápido avance del extremo derecha que centra y que el portero local no puede detener termina en un fallo de la delantera enemiga; la misma jugada por nuestra parte a continuación.

Moreno, delantero local, después de burlar a los defensas tira nu chut cruzado que se convierte en el goal de empate.

Sigue la animación, hay das paradas emocionantes del portero local.

Los cadetes reaccionaron y a los dos minutos han logrado de nuevo el empate.

Los futuros alféreces logran nuevos tantos, y termina el primer tiempo con una diferencia de 7 2.

Durante el descanso, la banda de la Academia interpreta un pasodoble, mientras las jóvenes de Falange pasan las bolsas de «Auxilio de Invierno».

En el segundo tiempo algunas jugadas interesantes, tres goles más para los alféreces y dos para nuestra selección, son el resultado del del segundo tiempo. Total, 10-4.

Al terminar, el coronel Valencia, hace entrega de la copa que él regala deseando a los jugadores puedan dedicarse, acabada la guerra, a estas nobles lides deportivas.

El himno nacional da final a tan agradable acto.

Las alineaciones fueron las siguientes:

Selección de alumnos para alféreces: Martín; Baer, Urola; Ortiz, Durán, García; Escribá, Escudero, Pratz, Vázquez, Cases; suplentes, Zarauza y Molina.

Selección de aficionados y amateurs: Martínez; Manzano, Cándido; Ricardo, Joaquín, Ruiz; Calderón, Moreno, Alcantarilla, Boni, Maño; suplentes, Prieto y Román.

El Generalísimo dirige a la F. E. Tradicionalista de Buenos Aires un emotivo mensaje

Salamanca.—El Generalísimo, jefe del Estado español, ha dirigido a la Falange Española y Tradicionalista de las J. O. N. S. de Buenos Aires el siguiente mensaje:

Al cumplirse el 357 aniversario de la segunda fundación de Buenos Aires, quiero en nombre de la eterna España fundadora asociarme a la emoción de cuantos en la fecunda y generosa tierra argentina rememoran hoy las hispánicas hazañas y reciben el beneficio de sus creaciones, de esas obras que han sido siempre y serán esforzado cortejo del genio español; esa es la historia; es que no puede realizarse ninguna empresa de cultura sin que se adelante la proeza de las armas para esta ley genérica. España ha sabido darle un matiz de característica hermosura, pues nuestros adelantados no han dejado nunca interponer distancia o tiempo entre el triunfo en la guerra y el orden del trabajo y de la paz. Cuando con su ejército vencedor de la fatiga, llega Garay al Río de la Plata, desnuda en el aire la espada, y planta luego un árbol en la ganada tierra, para que a la sombra de las armas florezca la primavera y la justicia.

Movido por idénticos afanes, al ver que aquí en el solar de origen se desrumba todo lo que fundaron con esfuerzo nuestros mayores y con la material destrucción de las ciudades, la ley civil quedaba hollada, por los suelos, y todo era desorden y anarquía. El Ejército español, sacando heroicos arcos, desnudó su espada, y antes de que concluya esta guerra al apuntar las últimas etapas del triunfo, hemos plantado el árbol de la justicia para el pueblo, para un pueblo que pese a las costosas necesidades bélicas sin el oro robado y dilapidado por el enemigo, tiene abundancia de pan y exactitud de justicia, porque el Estado en armas vela por él, ve que nuestra zona es tan sólo rica en héroes, pero por la organización, la previsión, el estímulo, resulta también copiosa de cosecha; no falta en ella nada, a todos llega el honor y el pan de cada día, el honor ganado caballeramente en los combates, y el pan cristianamente distribuido; en cambio los rojos, con la zona más rica, carecen de glorias que contar y de pan que comer, y es lógico que sea así, pues si falta el espíritu y la creencia, se arruinan por igual los valores morales y materiales.

Como en caballo de Attila el bolchevismo seca la hierba, y las ciudades son sólo ruinas cobardemente calcinadas, y los campos son razzia y abandono.

Pero nosotros sabremos reedificarlo todo. Si invocamos las grandezas de la España imperial es porque nos mueve con sus ideas, sus empeños de salvación y fundación, contentos de salvar con nuestra sangre el mundo, cumpliendo la misión providencial que le ha sido siempre impuesta a España.

No hemos esperado el término absoluto de la lucha para ir fundando ya el orden nuevo que ha de permitirles a los españoles conseguir las grandezas del futuro.

Heraldo de ese orden es la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., Milicia e inspiración del nuevo Estado, nacida del afán de recuperar la Patria y de la ardiente hermandad de las trincheras; a Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. le corresponde en apretada disciplina con el Ejército, suscitar las virtudes creadoras de la hispanidad y par de ella vivo ejemplo y sacrificio.

Con sus primeras iniciales se

forma esta palabra: Fe. Es el nombre—santa fe—de la ciudad de donde había partido Garay para sus empresas, que habían de llevarle a la fundación que hoy festejáis, la capital argentina, orgullo de la Raza. También de ahí, de la santa fe, partimos nosotros el 18 de julio para esta gran empresa que ha de ser asimismo de las más altas glorias de una raza que asombra a la Historia.

Dejó el fundador de Buenos Aires por toda herencia un yugo y sus armas; e a es la herencia de nuestra Falange: un yugo para ayuntar arando la tierra española y unas armas viriles para defenderla.

En Bilbao fusilan a los milicianos que llegan del frente

Durango.—Los primeros milicianos huídos, que llegaron a la capital vasca y dieron la noticia de la ruptura del cinturón de hierro, fueron inmediatamente detenidos y fusilados, organizando una guardia en las afueras de la capital para impedir que éstos continuaran llegando con la, para ellos, fatal noticia.

Los comunistas se niegan a entregar los coches al Gobierno vasco

Durango.—Los comunistas y separatistas, en vista de la ordenada por el llamado Gobierno Aguirre para la presentación de todos los vehículos, se han negado en absoluto a ello, dándose el caso de recogerse los coches en p ena calle con pistola en mano, obligando así a los conductores a evacuar el personal en dirección a Santander.

El enemigo huye a la desbandada, arrojando el armamento

Durango.—Continúa el formidable e incontestable avance de nuestras tropas por el frente vasco; la cantidad de armamento y prisioneros cogidos al enemigo es enorme; éste huye a la desbandada en todas direcciones, en la más completa desmoralización.

Nuestra artillería bate los reductos rojos de Bilbao

Radio Requeté.—Nuestra artillería bombardeó ayer eficazmente los reductos marxistas del casco de la capital vizcaína, pudiéndose comprobar por nuestros observadores que los daños causados son considerables.

Las calles de Bilbao están desiertas

Durango.—Dos evadidos de la capital vizcaína indican la situación de ésta; durante todo el día del viernes estuvieron recogidos en los refugios, sin que por las calles de la capital circulara nadie en absoluto; estos evadidos lograron escapar cruzando el abra en una barcaza, en un constante peligro, puesto que los obuses de nuestra artillería caían constantemente en sus alrededores.

Son movilizados todos los jóvenes de Madrid

R. Requeté.—El jerifalte Miaja, presumiendo sin duda repercusión en Madrid ante la caída de Bilbao, ha ordenado la concentración de todos los jóvenes, estén o no movilizados o comprendidos en las milicias.

Las minas de Madrid sepultan a los marxistas

Radio Requeté.—La radio roja de Madrid decía hoy que se ha hecho explotar en el sector de Terol una mina, sin consecuencia para ellos; sin embargo, milicianos pasados a nuestras filas indican que han sido enormes las pérdidas hechas al enemigo, habiendo quedado sepultados numerosos marxistas.

Duro castigo a los rojos en Extremadura

Sevilla.—Nuestras fuerzas han infligido al enemigo un durísimo castigo en el frente extremeño, habiéndose cogido varios prisioneros y pasándose a nuestras filas algunos milicianos. Estos indican la desmoralización y el desconcierto que reina en el campo marxista, y la falta de víveres en los pueblos de retaguardia.

En un movimiento envolvente quedan copados 4.000 milicianos

Durango.—Acaban de comunicarse que en un formidable movimiento envolvente se han cogido 4.000 prisioneros al enemigo.

La población civil se niega a abandonar Bilbao

Durango.—Ante la inminente caída de la capital vizcaína, el llamado Gobierno de Aguirre ha ordenado la inmediata presentación de todos los vehículos para la evacuación del personal civil; pero éste, en una nutrida y compacta manifestación, se ha negado a abandonar la capital.

Lo que decía Radio Bilbao ayer por la tarde

Radio Bilbao.—Hemos escuchado la emisión de radio Bilbao—que ya se encuentra en un pueblecito próximo a Santander—que daba cuenta del curso de las operaciones y se expresaba en estos términos: «Ha llegado el momento de defender Vizcaya; no hemos de ocultar la veracidad de los hechos; los facciosos atacan la capital; vivimos los momentos más graves que hemos vivido; España y el mundo entero están pendientes de esta batalla que se está librando a las puertas de la capital; hemos de defenderlos, camaradas. El enemigo es considerable, y viene dispuesto a conquistar Bilbao; tenemos que defenderle; si no lo hacemos, la causa proletaria está perdida, no sólo en Vizcaya, sino en España y en el mundo entero...»

ANTE BILBAO

A los 103 años

Nuestras fuerzas, las tropas de la España grande y victoriosa se encuentran a las puertas de Bilbao.

El 18 de junio de 1834, tras la muerte en el mismo frente vizcaíno del gran general Zumalacárregui, las tropas de don Carlos llegaban a las entradas mismas de la capital vizcaína bajo el mando del general Eraso.

El «viva don Carlos» de ayer, es hoy un estentóreo ¡viva España! en todos los soldados, requetés y legionarios, que van a tomar Bilbao de un día a otro, o mejor, de una a otra hora.

Como ayer las tropas de don Carlos, hoy las de España—que tienen el mismo espíritu que animaba a aquellas legiones—llegan a la meta del norte sin su general.

Mola murió el mismo día de junio que Zumalacárregui para recalcar una misma fecha que la historia tendrá imborrable. Justo es en estos momentos en que por fin los boinas rojas van a entrar en el Bilbao que por tres veces soñaron, dedicar unos renglones al glorioso requeté que hoy forma en la Falange Española Tradicionalista y de las Jons y a la idea triunfante que entonces les movía.

¡Nostalgias románticas en los montes de Bilbao!

Hoy es un gran Ejército invencible el que está a las puertas de Bilbao, y por ello esta vez se entra. Entrarán los soldados de España, entrarán los requetés, y el eco de hoy por sus calles responderá a los vivas a España con gritos de viva Franco y viva Mola; mientras que el de ayer, ajeándose en los años, dirá: Viva don Carlos y Zumalacárregui.

Las calles de Bilbao, a tiro de fusil

Durango.—Con las posiciones últimamente tomadas en el frente vasco, las calles de la población quedan a tiro de fusil de nuestros soldados; por ello apenas se ve circular nadie por las calles, aprovechando esto los milicianos para internarse en las casas y dedicarse al saqueo, dándose el caso de efectuarlo en las mismas viviendas de los rojo separatistas.

Los milicianos huyen en barcas, botes y todo elemento de navegación

Durango.—Desde nuestras posiciones se observa el enorme tráfico que existe en el muelle de Bilbao; los milicianos aprovechan barcas, motoras, botes, todo objeto susceptible a la navegación para su huida.

El enorme número de prisioneros

Durango.—Es enorme el número de prisioneros cogidos al enemigo, dándose el caso de que un batallón nuestro tuvo que abandonar el frente para llevar a la retaguardia un nutrido número de prisioneros, mayor que los que les conducían.

El Generalísimo presencia el avance de los requetés navarros

Durango.—S. E. el Generalísimo, juntamente con el general Dávila, presenciaron el brillantísimo avance de las tropas navarras desde una de las posiciones avanzadas del sector vizcaíno.

Los rojos confiesan sus derrotas de Bilbao

Salamanca.—La emisora Radio Toulouse dice que comunican de Valencia, oficialmente, que las fuerzas nacionales han tenido éxito en su ofensiva del frente vasco. Añade que cuantas resistencias han intentado oponer los rojos separatistas han quedado sin efecto, como dos contraataques que han llevado a cabo, apoyados en varios tanques, que fueron rechazados por los nacionales obligándoles a replegarse en retirada, dejando sobre el campo centenares de muertos.

Los rojos pierden cinco tanques en el sector extremeño

Sevilla.—Las tropas que operan en el frente de Extremadura, avanzan en dirección de la carretera Don Benito Ca tuera, habiendo cogido al enemigo cinco tanques rusos. El pueblo de Castuera se encuentra a 50 kilómetros de Almadén.

Los acuerdos del C. de N. I. causan indignación en la U. R. S. S.

Londres.—Los acuerdos tomados por el Comité de No Intervención, y que han sido entregados a ambos bandos combatientes de España, parece ser que han producido enorme indignación en la U. R. S. S.

A Pozas le piden cuentas por la represión contra los anarquistas

Jaca.—Una enorme manifestación se dirigió ayer al Gobierno de la Generalidad, ante cuyo edificio se estacionó, entregando a Companys una nota en la que se pedía que el general Pozas fuera inmediatamente juzgado por un tribunal popular, ante la criminal represión llevada a cabo días pasados con elementos anarquistas; también pedían, entre otras cosas, se devolvieran las armas al pueblo.

Unión Radio, campeón de embustes

Radio Requeté de Madrid.—La emisora roja Unión Radio, en vista de los fracasos tan rotundos de los separatistas en el frente de Vizcaya, empieza su campaña de embustes, emitiendo victorias logradas en frentes que sólo existen en su imaginación. El resultado se verá cuando tengan que indicar la verdad.

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS. SEVILLA

Crónicas del frente de Madrid

Historia de un jamón en la Ciudad Universitaria

«Nuestro menú de todos los días».—«Son de la España nacionalista, a excepción de las gallinas, que son rojas»

El cuento del jamón, se hizo ya popular entre los combatientes de la Ciudad Universitaria, y, así, es difícil el día que nuestros soldados, en aquel sector, no recurran a la diabólica y mortificante ocurrencia, debida a un grupo de muchachos con tanto amor España como buen humor, que, entre el silbido de las balas día, tras día, abren surcos de esperanzas nuevas en la nueva España, escribiendo desde sus trincheras la gesta más heroica que registra la Historia: es difícil el día repito, que los soldados del generalísimo Franco no muestren a los marxistas, clavados en sus bayonetas, como heraldos de abundancia, los apetitosos jamones, bien curados, que les envía la España nacionalista desde la retaguardia, como premio a su bravura, los sabrosísimos chorizos y las gallinas, todavía cacareando, que airean su espeso plumaje por encima de los parapetos, escenas éstas que excitan y despiertan el voraz apetito lleno de ayunos y abstinencias forzadas de los rojos, que se extasían con hocio de dos cuartas, lleno de envidia y de rabia ante aquella espléndida prodigalidad culinaria solo reservada, por lo visto, a los combatientes nacionales.

La cosa tuvo gracia... para nuestros soldados, porque los rojos montaron en cólera al comprobar «la plancha» que se habían tirado una vez más al pretender humillar a los «facciosos» con supuestas privaciones en el rancho, porque así se lo hacen ver los dirigentes marxistas.

Los soldados del generalísimo Franco soltaron la gran carcajada, mientras los moscovitas añadían:

—Esa es la mejor prueba de la legitimidad de nuestro aserto; os reis para disimular la verdad, pero se os ve el plumero.

Volvieron a reír de buena gana. Y luego replicaron:

—Con que se nos ve el plumero ¿eh? Pues esperad un momento.

En las trincheras enemigas se hizo un silencio solemne y expectante.

Instantes después, los rojos quedaban atónitos, asombrados... e indignados ante el soberbio espectáculo que se ofrecía a pocos metros de sus trincheras: varios de nuestros soldados portando sendos jamones, chorizos y algunas gallinas mastraban a los rojos con picaresca intención:

—Aquí tenéis... con esto confeccionamos nuestros menús todos los días. Son de la España nacional, a excepción de las gallinas... que son marxistas.

La respuesta fué una ensalada de tiros con una sarta de imprecaciones obligando a los defensores de la civilización a refugiarse con toda la despensa en las trincheras. Sin embargo un veterano insistió, a grandes voces:

—¡Rojos!.. se «nos» ve el «plumero».

Y efectivamente, sobresaliendo del parapeto, suspendida de la balloneta bruñida por el sol, una gallina mostraba, con gran algabía, el «plumero» de su cola desafiando los proyectiles de los fusiles bolcheviques.

Desde aquel día, la escena se repite con harta frecuencia, para martirio y tormento de los marxistas convencidos ya de que si en algún sitio se come mal o se ayuna, es en sus filas. Pero, naturalmente, no quieren resignarse a comprenderlo así, y en cuanto aparece el jamón ondeando al viento la emprenden a tiros con él, con una furia desenfundada y salvaje.

El pobre jamón, terriblemente perforado, quedó en nuestras trincheras exclusivamente para eso; para amargarles la existencia a los rojos y ponerles los dientes largos...

Sin embargo, de vez en cuando se atreven a mendigar:

—Ya que tenéis tanta abundancia de jamones ¿por que no nos mandais algunos?

La carcajada vuelve a ser general:

—Se «nos iba a ver el plumero»...

L. CONDE RIVERA

Los niños rojos en Inglaterra

Dos comerciantes ingleses establecidos en Bilbao durante veinte y cuarenta años, respectivamente, y que actualmente se encuentran en Inglaterra, han hecho las siguientes declaraciones al «Morning Post»:

«Los niños evacuados de España que han sido enviados a Inglaterra debieran instalarse en lugares apartados, evitando todo contacto con los niños ingleses.

La gran mayoría de estos niños que nos envían de Bilbao son completamente rojos, habituados a saludar al estilo comunista, con el puño cerrado, y revolucionarios en potencia. Permitirles libertad completa en este país sería muy peligroso.

Suponemos—siguen diciendo—que nuestras autoridades habrán meditado sobre el problema de estos niños.

Hasta aquí, el «Morning Post». Nosotros a esto hemos de añadir la preocupación de esos ingleses que ya ven el mal dentro de su casa y que tratan de impedirlo. Sus simpatías por Aguirre y los comunistas sólo llega a desear su triunfo aquí, pero no en su propia casa.

Una doctrina y un pensamiento, como se ve, completa y genuinamente «ingleses».

RECOMPENSA MEREcida

Con motivo de la reconstrucción del viaducto de Ormaiztegui, destruido por las hordas marxistas los días 15 y 16 de septiembre de 1936 e inaugurado el 30 de enero de 1937, se ha concedido por el Generalísimo Franco la Cruz del Mérito Militar a los ingenieros de caminos don Ricardo Suárez Blanco, don Francisco Fernández Conde y don Santiago Corral, como premio a la labor que realizaron en gran derroche de ingenio y competencia en una obra en que se puso de manifiesto los resultados maravillosos que se pueden lograr con escasos medios materiales, cuando los que intervienen, desde el más alto al más humilde ponen con amor toda su alma en el logro de una empresa.

Cuestación para la Cruz Roja

Logroño.—Se ha practicado una cuestación en beneficio de la Cruz Roja.

Numerosas señoritas han postulado por las calles, habiando obtenido un excelente rendimiento.

Bar y Restaurant NUEVO METRO
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

El Cuartel General del Generalísimo a Burgos

Salamanca.—El Generalísimo Franco ha trasladado su Cuartel General a Burgos, para hallarse más cerca de las líneas de operaciones del Norte.

Los rojos ven empeorar su situación internacional

Madrid.—El «Heraldo de Madrid» lamenta el aspecto de la situación internacional, que considera desfavorable para el Gobierno rojo y siente temores por la futura actitud de Inglaterra y Francia.

Hasta ahora, añade, no hemos tenido más solidaridad ni más bienhechores desde el principio que Rusia y Méjico.

Debemos confesar que sólo gracias a Rusia y a Méjico nos mantenemos en la lucha.

La gendarmería francesa impide el paso de la propaganda nacional

San Juan de Luz.—La Gendarmería francesa en la frontera con la España nacional se apoderó de unos folletos explicativos del movimiento y que enviaba la Oficina de Propaganda de Zaragoza.

Este secuestro de los folletos prueba el deseo expreso del Gobierno francés de que no se conozca la verdadera situación de la España liberada ni los crímenes de los marxistas.

EL ALCAZAR hace diariamente una tirada para el Ejército, bajo el epígrafe:

«EL ALCAZAR regala al combatiente este ejemplar»

Hotel Maravilla
CONFORT MODERNO

Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336
TOLEDO

Por el alma del general Mola

Leganés, pueblo enclavado en las proximidades de nuestras líneas vanguardia de este Frente de Madrid, ha rendido homenaje póstumo a nuestro malogrado y prestigioso Caudillo de los Ejércitos del Norte. Para este acto de gratitud y de dolor, ha sido requerido el día 11 del actual.

Amanció con un cielo entoldado por densos nubarrones. La atmósfera, la naturaleza toda cambiando su nueva vestimenta, ha querido asociarse a nosotros para escuchar con nosotros las místicas salmo días de un «Requiem» solemne y majestuoso al llorado general.

Ocupando lugar de preferencia se veía al coronel jefe del sector señor Carrasquino, al comandante militar de la Plaza señor Galán, al alcalde del Pueblo y otras distinguidas personalidades. Representaciones de las distintas Unidades que operan en este frente y el escaso vecindario que del pueblo queda.

Allí, muy cerca del presbiterio, se levanta el Cristo agonizante en la Cruz, a quien tanto amor profesó nuestro general, a sus plantas el fúnebre catafalco, mudo, inmóvil y frío, como losa sepulcral. En torno suyo oscila la llama vacilante que crepita en gruesos candelabros, cubriéndolo la bandera nacional. No podía faltar de allí su amiga inseparable, que ni en sus glorias ni en sus desdichas, jamás supo apartarse de sus pliegues. La corona de laurel, gloriosa diadema de su inmortalidad, justa recompensa de todos sus honores y para completarlo el bastón y la espada, símbolo de lo que fuiste: General.

Velándote y haciendo de piquete tus bravos Requetés, tus navarros que tanto te amaban, tus fieles Boinas Rojas, como sangrientas amapolas, que miran nuestros ojos asomar por los sembrados verdeantes, abriendo sus hojas purpurinas para recibir las dulces caricias de un sol de primavera.

En el templo unos momentos de silencio, de cuando en cuando turbado por los fúnebres acordes de los ritos sagrados.

La Santa Misa... El Sanctus... La Marcha Real... que yo no sé lo que encierra en sus notas. Solemne responso... y luego la despedida. ¡Ay, la despedida! No podemos penetrar en el humano interior, pero estoy seguro que en todos y en cada uno iba tras pasado en lo más sensible una saeta de dolor.

¡Emilio Mola Vida! ¡Descansa en paz y duerme para siempre el sueño de los bienaventurados!

Leganés, este pueblo creyente, ha rendido con el acto de hoy el máximo homenaje que se le puede tributar al que fué insigne Caudillo del Ejército del Norte.

Espanoles, ¡ha muerto Mola! ¡Viva Mola!

Leganés, 11 de junio 1937.

MANUEL AZERVA

RECUADRO

Relato inmortal.—Bautismo de sangre del general Mola

15 de mayo de 1912. Ardía la guerra en las calvas cimas de Marruecos con todo su estrépito. Era yo entonces Médico de la zona de Melilla.

El primer Batallón de Ceriñola, compuesto en su mayoría por moros, esperaba en Izhohen, la hora de salida al frente.

Una mañana africana, tibia y loca en horizonte, entre la monotonía de la marcha pesada de la impedimenta, dejamos nuestro campamento para empezar la nueva campaña. Cerca del mediodía, después de largo y penoso viaje, nuestras tropas dieron vista al enemigo. Por un momento se apagó en profundo silencio la vida agitada de aquellos hombres; en vanguardia silencio de muerte y claridades de vida. Se traba combate: nuestras tropas se lanzan y toman nuevas posiciones que asoman al Melja.

El sol africano voraz y cruel, al par que la arena chispeante en competencia, hacían imposible la vida en aquellos lugares.

La lucha, desde el primer momento ofreció leves caracteres, avanzando nuestras tropas sin el menor contratiempo.

La operación había terminado después de haber cubierto los objetivos señalados por el mando y solamente a lo lejos se oían difuminados disparos. Era de presumir que serían pocos los heridos por la escasa resistencia enemiga.

Al volver a mi tienda observo, que en una aguada cercana, dos camilleros descansan sentados en cuclillas; llena la camilla un oficial. Me acerco a ellos. Era un teniente, alto, delgado, digno Quijote de tiempos de gestas guerreras, solemne y tranquilo como figura del «Enfierno del Conde de Orgaz», vestía lujoso uniforme de rojadillo blanco, leguis nuevos acharolados y sostenía sobre su pecho una Cruz Roja del Mérito Militar. Tenía una pierna vendada y gran mancha de sangre cubría el vendaje y el blanco pantalón.

—¿Quién es ese?—Pregunto a un camillero. Mola, un Teniente puntero, y añade espera un coche para hospitalizarse.

Por primera vez había sido herido en el frente.

Así era Mola elegante como buen español hasta para matar. Vestido de etiqueta, como galán presuntuoso que acude a las más distinguidas tertulias, salía Mola al frente de sus moritos a ganar para la Historia de España días de gloria.

Grecía el calor, densas oleadas de vapor llegaban por la hondonada quedando pegado a nuestro rostro en sudor agobiante de asfixia. Cualquiera de nosotros hubiera deseado un poco de licor para mojar los labios. Miro mi cantimplora, quedan las últimas gotas y las ofrezco al herido.

Toma, bebe, que lo necesitas.

No, déjame; no tengo sed, contestó sonriente el bravo militar, y siguió inmutable como si su herida no tuviera importancia.

Sin embargo, era bautismo de sangre.

Mola había su carrera militar; había recibido una herida, primer eslabón de las que recibiría en su carrera gloriosa; y allí, en la sequedad de los cielos africanos, en la llanura inmensa de tierras nuevas para España, frente al dolor y a la abnegación, elegante como español, arrogante, soberbio lleno de gloria en una camilla, cara al sol del Riff, chorreo dorado, en tierras de Beni Sidel, dejó el Caudillo su sangre moza que brotó en días de alboradas risueñas, con la extridente revolución nacional por la que lleno de gloria y honor, ha muerto el de ayer teniente, hoy general Mola.

PRIMITIVO LÓPEZ ALONSO

El poder de la F. A. I. en Cataluña

Salamanca.—El Gobierno de Valencia, desde hace algún tiempo, viene desviando de Cataluña todas las expediciones de armas y municiones por tener la convicción de que gran parte de estas iban parar a manos de la F. A. I. Hoy las armas y municiones van a Valencia, Alicante y Cartagena.

En cambio, los barcos que van a Barcelona son los que transportaban comestibles, hasta el punto que la situación alimenticia ha mejorado considerablemente; se insiste en el hecho de que la F. A. I. posee todavía no solo numeroso y magnífico armamento, sino también sus principales fuentes de ingreso que son los servicios de transportes y los espectáculos públicos.

El Ayuntamiento de Barcelona, como es público y notorio ha intentado recientemente municipalizar estos servicios, empezando por los transportes, pero ha tenido que desistir de su proyecto ante los argumentos decisivos que han exhibido las pistolas de la F. A. I.

Hasta se ha dado el caso de que el Ayuntamiento haya acordado públicamente desistir de este proyecto alegando que ya no interesaba.

La realidad es que los concejales han tenido que rectificar sus propósitos y sus votos bajo la amenaza directa de las pistolas.

Anúnciese en EL ALCAZAR.

Una emocionante escena en la tumba del general Mola

PAMPLONA.—Se registró en el cementerio una emocionante escena, junto a la tumba del general Mola: los que fueron sus ayudantes, policía personal, servidores, Requetés de su escolta, etcétera, se arrodillaron ante el sepulcro y rezaron solemnemente, conmovidos, un rosario.

Acuerdan erigir un monumento a Mola en el lugar donde halló la muerte

Sevilla.—Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. del frente de Vizcaya ha acordado elevar al glorioso general Mola un monumento en el mismo sitio donde encontró el final de su vida.

Avila dedicará al general Mola una placa que será encabzada con el nombre del invicto caudillo

Avila.—El Ayuntamiento de esta capital y la Diputación Provincial han celebrado sesión extraordinaria, presidida por el Gobernador militar, comandante Rubio, quien, con gran emoción, dijo que en estos momentos críticos no es oportuna la ponderación de la desgracia.

Los reunidos con el brazo en alto, respondieron a la frase pronunciada por el gobernador: «El general del Ejército del Norte ha Muerto. ¡Viva el general Mola!»

Se acordó colocar una placa en la que consten los nombres de los que murieron por la Patria y son hijos de esta provincia. Esta placa será trabajada por el escultor Aniceto Marinas, cuya obra principal ha sido el Sagrado Corazón del Cerro de los Angeles. En primer lugar constará el nombre del general Mola, porque en Avila forjó la cadena de sus triunfos.

Solemne funeral en sufragio de los héroes del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza

Sanlúcar de Barrameda.—Constituido por el excelentísimo Ayuntamiento se celebró en la parroquia mayor un solemne funeral en sufragio del capitán de la Guardia civil don Santiago Cortés y demás héroes y mártires del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

Ante el altar mayor se levantaba severo túmulo rodeado de gran número de cirios, ostentando la bandera nacional.

Asistió el excelentísimo Ayuntamiento, fuerzas de la Guardia civil de esta ciudad, representaciones del Ejército y milicias y numerosas personas.

Reparto de premios a los alumnos de alemán en la Universidad de Salamanca

Salamanca.—En el paraninfo de la Universidad de Salamanca verificose el acto de reparto de premios a los alumnos de idioma alemán; la ceremonia fué presidida por el Embajador Alemán, el Rector de la Universidad, Secretario de la Delegación de Prensa y Propaganda y Ministros de Costa Rica y Guatemala. Las señoritas alumnas ofrecieron a la esposa del Embajador un magnífico ramo de flores con los colores de Alemania y España.

El Embajador pronunció un discurso en el que agradeció la expresión de simpatía hacia su país que relevaba el acto; dijo que los caminos de España y Alemania van paralelos y acompañados por otras naciones amigas que han sabido ver el peligro que se cernía para la paz de Europa y para la civilización occidental y cristiana; expuso la importancia que para el conocimiento del alma de un pueblo tiene el conocimiento de su idioma y terminó gritando Arriba España, Viva Franco.

Para el «España»

Distinguidas margaritas postularon por la población para recaudar fondos con destino a la suscripción para la construcción de este acorazado.

En la puerta del excelentísimo Ayuntamiento instalóse una mesa petitoria, que presidían la señora presidenta y Junta de margaritas.

Con tal motivo, en dicho lugar dieron conciertos las bandas del Requeté y la municipal.—Compañillo.

El gobernador civil de Valladolid no consentirá la relajación de las costumbres

Valladolid.—El gobernador civil, señor Aspe, facilitó ayer a la Prensa la siguiente nota:

«En el nuevo Estado que está surgiendo en España, no puede consentirse una relajación en las costumbres, como la que se observa principalmente en los baños públicos y en las parejas de jóvenes que pasean por plazas y jardines u ocupan los bancos instalados en dichos parajes. Como esto no estoy dispuesto a consentirlo, todos aquellos que se bañen sin el correspondiente traje, serán fuertemente multados o sufrirán el arresto subsidiario correspondiente, lo mismo que los que en público no observen la corrección debida. Los nombres de los denunciados serán publicados en la Prensa.»

Comerciantes multados

Logroño.—El gobernador civil ha impuesto multas de 100 a 250 pesetas, a numerosos comerciantes, por no tener a la vista del público el listín de precios, a pesar de las reiteradas prevenciones formuladas por la autoridad en dicho sentido.

Un banquete a un notable marroquí

Algeciras.—En el Hotel María Cristina se ha celebrado un banquete, ofrecido por el jefe de Estado Mayor, en honor del notable moro El Melalí y los caídos que le acompañan. Al banquete asistió igualmente el capitán de Intervenciones Militares don Enrique del Castillo.

Teléfono de EL ALCÁZAR: 1458

ACOTACIONES HISTORICAS COMO SI CADA UNO FUESE EL HEREDADO

En la admirable crónica manuscrita del historiador andaluz Francisco Henríques de Jorquera, natural de la Ciudad de Granada, hay una frase profundamente castellana y familiar, de encantadora sencillez literaria, que dejó como un símbolo popular, al término de sus descripciones, y que es para mi manera de sentir, una joya gramatical de España en la última página de la Reconquista. ¡En todos los hogares del patriotismo católico del siglo XV se habló de la toma felicísima de Granada, como si cada uno fuese el heredado! La alegría personal y nacional tuvo una verdad humana que sólo aquella frase la compendia. ¡A mi me parece una exclamación sublime de Jorquera, que tiene aquí un acento de divina gracia!

«Este año de 1492 fue año bisiesto y su primer día domingo, según la letra dominical gobernando la Santa Iglesia Católica Apostólica Romana nuestro muy Santo Padre Inocencio Otavo, Imperando en Alemania Federico de Austria, tercero de este nombre, y reinando en los Reynos de Castilla y León y la Corona de Aragón nuestros Coticicisimos Reyes Don Fernando el quinto y Doña Isabel de Castilla y reinando en la Corona de Granada el rey Mahomed Addilli su último rey, que lo dexó de ser otro día siguiente. Tenía la Silla de Toledo, primada de las Españas, Don Pedro González de Mendoza. Fué felicísimo año para España por haberse conseguido la conquista deste poderoso Reino de Granada y averse descubierto el Nuevo Mundo y otras cosas.»

«Avian estado a la mira desde el Alhambra el Cardenal y los demás y biendo que ya iba caminando el Rey Moro se mandó enarbolar el estandarte Real, por el gran Cardenal, en nombre de los Católicos Reyes, que le enarbolaron Don Iñigo López de Mendoza, su hermano, Conde de Tendilla, diciendo en alta voz tres veces *Granada Granada Granada* por Don Fernando y Doña Isabel, Reyes de Castilla, y a este tiempo se disparó el Artillería que se avía puesto en oposición del Alhambra.

Estaban los Reyes juntos mirando el acto en la estancia del Río de Genil, y cuando vieron enarbolar el estandarte, se incaron de rodillas dando gracias a Dios, y a la Virgen, y al Apótol Santiago por tan señalada victoria, derramando lágrimas de contento dando por bien empleado el trabajo de diez años. Hizose una procesión en la misma estancia, cantando el *Te Deum laudamus* y se dispararon muchos tiros, y no quedó soldado que no bailase de contento diciendo todos, vivan nuestros Reyes, abrazándose unos a otros, dándose parabienes como si cada uno fuese el heredado. A este tiempo serían las tres de la tarde, y se mandó que en toda España se tocase a dicha hora tres campanadas en todas las Iglesias Mayores en señal de hacimiento de gracias».

Y, ahora, yo afirmo con todo mi corazón, en la guerra actual, la victoria definitiva de nuestra Causa Santa, el triunfo de la Cruzada nacional contra la Revolución, la alegría próxima y segura de los españoles en el momento de la España una, grande y libre, cuando el cronista de tanta jornada gloriosa, cuando la pluma nerviosa y apacible de Jorge Villarín, al dejar ya completa su historia testifical, deje escrito, como un poeta venturoso, esta última línea de la Guerra maravillosa: «¡Y todos los españoles dábanse parabienes como si cada uno fuese el heredado!»

¡Herencia magnífica de la protección de Dios al genial Caudillo Franco, salvador de España!

F. CORTINES MURUBE

García Sanchiz en Oviedo

Un banquete, un proyectil del quince y una bandera

Oviedo.—El ilustre «charlista» Federico García Sanchiz, cumplió el ofrecimiento hecho al alcalde, señor Buylla, y fué dos días huésped, en la capital, del general Aranda.

A la comida que este valeroso jefe del Ejército de operaciones de Asturias dió en obsequio del noble literato, asistiendo el general señor Martín Alonso, el alcalde de Oviedo, otras autoridades y las distinguidas personas que acompañaban al viajero en esta excursión por los frentes asturianos.

Durante la comida se habló de la importancia que para España tiene la lucha en los frentes de Asturias, llevada con una heroicidad sin ejemplo en la presente campaña.

Al final se pronunciaron frases de ponderación y encomio por parte del general Aranda para el señor García Sanchiz.

Este se congratuló del honor que para él representaba verse entre dos generales de tanta valía como el general Aranda y el señor Martín Alonso, el primero por haber sido el que supo contener la ola roja que pretendía apoderarse de Oviedo, y el segundo por haber sido el liberador de Asturias.

Después, el general Aranda, accediendo a los deseos del publicista, le dió un retrato suyo, con esta expresiva dedicatoria:

«Certifico: Que D. Federico García Sanchiz ha

sido el primer español, no vecino de Oviedo, que vivió plena y voluntariamente el sacrificio de esta heroica ciudad.»

El alcalde, señor Buylla, por solicitud del mismo señor García Sanchiz, enviará otro certificado con expresión fiel de los peligros en que se ha visto el ilustre visitante durante su permanencia en la capital.

El coronel, comandante militar de la plaza, señor García Navarro, atendiendo análogo ruego, prometió enviarle un proyectil del quince y medio que lanzaron los rojos contra un edificio oficial, suponiendo, sin duda, que el ilustre literato pernoctaría en el mismo, y que no explotó, como si la Providencia quisiera dedicarle este recuerdo.

El alcalde, señor Buylla, y los concejales señores Uria, Vigón, Lamuña y Bascarán, acompañaron hasta Luarca al señor García Sanchiz, que va encantado de su visita a Asturias. De ella hará una «charla» en la que pedirá que a la bandera de la ciudad se la conceda con la cruz laureada de San Fernando, como digno tributo a la heroicidad de sus hijos, en la defensa de España y se le concedan los honores militares que le corresponden.

La señora marquesa de la Vega de Anzo, prometió costear los gastos de esta bandera, y el alcalde tiene el propósito de invitar a tan distinguida dama para que sea ella su madrina.

Un cursillo para armeros provisionales

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al día de hoy, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

De la Secretaría de Guerra una orden disponiendo que se proceda a la apertura de un cursillo de aptitud para armeros provisionales, adjudicándose veinticuatro plazas a cada Parque de Artillería.

Otra orden por la que se previene la celebración de otro cursillo para ajustadores provisionales con treinta plazas para cada Parque de Artillería.

De la Junta Técnica una orden disponiendo que a partir de su publicación quedan sindicados obligatoriamente los fabricantes de hoja de lata, jabón, algodón y papeles, a los Sindicatos importadores de abonos. Todos estos industriales remitirán la solicitud de ingreso en los respectivos Sindicatos en un plazo de cuarenta y cinco días. La Comisión de industria cuidará del cumplimiento de esta disposición.

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Hoy va de cuento.

Había un campo a segar. Entre los trigales, las cizañas crecían vacuas y sin sentido. Sus cabezas las mecía el viento en un bamboleo fatuo, como en un rigodón de vanidad. Pero, ¡ay!, que viene el labrador, recio, musculoso, serio, como esos biceps que le han salido a España en el brazo separativo de Francia. Llegaba todos los días. Cuidaba de la tierra hacía muchos años. La mimaba. Y si nieve o vestisca la cegaban, allá en el viejo caserón de su tierra hacía culto de su trabajo y esperaba a que saliera una pizca de sol para salvar la tierra que guardaba como un tesoro romántico y legendario.

Un día vió que un joven le ayudaba. No le preguntó a dónde iba ni de dónde llegaba. Le ayudaba a limpiar la tierra... y estaba bien.

Pero he aquí que hubo fiesta en un lugar. Estaba la tierra limpia y el trigo en sazón. Y mientras volteaban al viento como banderas las canciones del joven, se olvidaban, ingratos, de los himnos del abuelo.

Bueno; puede que esto esté hecho a patadas como un partido de fútbol cualquiera. Pero es un cuento. Y colorín, colorado.

Ocupada Begoña, nuestras tropas iniciaban la conquista de Archanda

Durango.—Radio Requeté comunica lo siguiente:

Acabamos de regresar del frente y son tantas y tan agradables las noticias, que hasta tememos se nos olviden algunas de ellas.

Éxito tras éxito, nos aproximamos a Bilbao. Por un lado Peña de la Cruz que rebasa Galdácano, es nuestro. Por otro de

los frentes se ha conquistado Gatica, Maruri, Lemoniz, Andraca, Arminza, Ugarte, Yartúa, Culuz y Plencia, quedando por tanto dominada la ría del Abra, en la entrada del puerto.

Por el centro, nuestras columnas se hallan atacando en estos momentos Archanda, suponiendo que a esta hora será ya nues-

tro. Se ha conquistado el barrio de Begoña.

Se nos dice que en San Sebastián corre la voz de la conquista de Bilbao. Esto no es cierto.

Desde luego este objetivo es ya fácil de conquistar, pero no hay que olvidar que hay aún otros más importantes y que el entretener a nuestro ejército en esta toma, podría muy bien obs-

tafaculizar otras victorias de más importancia que la toma de Bilbao.

¡Atención, españoles vizcaínos! Pocas, muy pocas horas faltan para vuestra liberación. Ocultáos, no comáis, no durmáis, esconderos, sacrificaos unas veinticuatro horas a lo sumo y luego celebraréis con nosotros la conquista de Bilbao y de Vizcaya entera.

La población de Bilbao se amotina, pidiendo la rendición, y en las casas hay banderas blancas

Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de hoy, comenzó diciendo:

No ha llegado aún el parte oficial de Salamanca, y es que, como estamos en los días más largos del año, se está combatiendo hasta las nueve de la noche.

Tendremos, pues, que recordar cómo se desató el aspirante a militar de Napoleonchu cuando quiso tomar Vitoria y Pamplona, nada menos.

Al iniciarse nuestra ofensiva sobre Bilbao, movilizó muchas quintas y se nombró generalísimo, teniendo como segundo al general Gámir, un hombre de derechas, que se hizo rojo por miedo, y han sufrido los dos unas derrotas más espantosas de esta campaña.

Ahora Aguirrechu huye con su Gobierno hacia Santander, dejando que se maten sus milicianos.

El parte oficial de Valencia dice que el enemigo presionó fuertemente en el frente de Vizcaya, habiendo obtenido un ligero avance.

Las radios de Bilbao no funcionan desde ayer. Se conoce que sus bravos locutores van camino de Santander.

La radio de San Juan de Luz califica nuestro avance de triunfal y arrollador, diciendo que caen pueblos, fortines, parapetos y trincheras, y que es aplastada toda la resistencia.

Agrega que la escasa población civil que queda en los pueblos sale al encuentro de nuestras fuerzas, vitoreando a España y a Franco.

La población de Bilbao se ha amotinado, pidiendo la rendición, y en casi todas las casas nuestros soldados ven banderas blancas.

Sabemos que, al ser rota la línea, el Gobierno vasco ordenó la evacuación de milicianos, acudiendo muchos al muelle para embarcarse; pero la C. N. T. se impuso, diciendo que los autos eran para ellos.

Acaba de llegar el parte de operaciones de Vizcaya. El general lee parte, y dice que a la hora de redactarle, nuestras tropas habían avanzado hasta la ría de Plencia, continuando las operaciones. Seguramente el parte sería redactado a las cinco de la tarde, y el avance habrá continuado hasta las proximidades de la capital.

Los que creyeron que entraríamos en Bilbao, dada la proximidad de lavance en la jornada de ayer, habrán visto defraudada su impaciencia; pero tengan en cuenta que nuestras columnas realizaron ayer una jornada arrolladora, avanzando por carreteras que están separadas por macizos montañosos y masas de espesa vegetación, donde pueden ocultarse grupos enemigos. Precisamente el mando no quiere dar un paso adelante sin hacer las operaciones de limpieza indispensables.

La ría de Plencia, ocupada por nuestras tropas, está inmediata a la de Bilbao, en la que ya no podrá entrar ni salir buque alguno sin nuestro permiso.

Hace tiempo que dijo Radio Bilbao que nos dejaban avanzar para derrotarnos mejor. Deduzco que nos van a dejar llegar hasta Gijón para luego tirarnos al mar.

El ministro de Cultura de Barcelona ha dicho que el próximo curso se dará una clase de Antifascismo para inculcar en los estudiantes las razones en que deben fundar su odio al marxismo.

Los anarco-sindicalistas han acudido ante Companys para protestar contra la brutal represión de Pozas, quien parece que se libró ayer de otro atentado, y pedir al mismo tiempo armas y municiones para defender a la República.

Las radios rojas, como no pueden hablar del frente Norte, se apuntan éxitos. La de Andújar dice que sigue su avance en el frente de Córdoba, habiendo rebasado el monte Corvo y reconquistado el monte Gordo. Lo que hay allí es el cerro Gordo, que tomamos hace días, dándoles una buena paliza.

También dice que han tomado la estación del Vacar. ¡Qué bromistas! Ya dije que allí sólo tomaron un punto avanzado, que después reconquistamos nosotros.

El parte oficial rojo dice que han ocupado ellos el castillo de Zalamea y el cerro de Argañones, que el enemigo intentó reconquistar en vano. Este cerro lo ocupamos nosotros hace días, y ellos intentaron recuperarlo, pero sin demasiada insistencia. El castillo de Zalamea no sé dónde está, pero por Extremadura se halla también Castillejo, que nosotros ocupamos hace tres días.

De operaciones, en el sector de Motril el enemigo hostilizó la posición de El Burgo con ligero tiroteo, resultando herido un soldado. En el sector de Espiel, frente de Villaharta, el enemigo llevó a cabo una preparación artillera, seguida de un ataque de infantería, que fué rechazado igualmente.

A Miaja, después de hacerle hijo predilecto de Madrid, le han nombrado gobernador civil. No se cansan de hacerle cosas. Porque, además de eso, es... (¡bueno, yo no digo «caballero») gran cruz laureada!

Los formidables trincherones que han sido asaltados por las tropas navarras

VITORIA.—Noticias de esta procedencia dan cuenta de las formidables trincheras y fortificaciones con que contaban los rojos. En La Rabezúa, por ejemplo, tenían una tupida red de trincherones, construidas por cinco o seis líneas, unidas entre sí para comunicarse, muchas de ellas, subterráneamente. Estaban protegidas por fajas de alambrada de 35 a 40 metros. Se había prodigado el cemento armado y en algunos casos estaban blindados con muros de 40 centímetros y hasta de 70 en muchas de ellas.

Un concepto muy elemental de la estrategia, llevó a los rojo-separatistas a reforzar sus atrincheramientos y defensas junto a las carreteras.

A la salida de La Rabezúa, en

dirección a Derio, hay un enorme camión, al que alcanzó de lleno una bomba de nuestra Aviación. Los ocupantes perecieron carbonizados.

En un caserío, donde los rojos querían hacerse fuertes, hay hasta 39 cadáveres, que nuestras ambulancias recogieron en el momento de nuestra visita. Por Zamudio y Derio llegan camiones atestados de prisioneros de todas clases, edades y concepciones. Desde mozalbetes imberbes hasta hombres maduros de cuarenta y cincuenta años que maldicen de esta pesadilla trágica a que Aguirre les condujo.

Pasan de 2.000 los prisioneros hechos sólo por estos contornos después de la magnífica

operación, cuyo resultado fué un verdadero copo.

A la hora de telegrafiar, nuestras tropas se disponen a ocupar Galdácano de manera efectiva.

También se ocupó Santo Domingo, última altura sobre Bilbao por esta parte.

Lea usted EL ALCÁZAR

Miles de gudaris fueron hechos prisioneros por sorpresa

Guernica.—(Por el Tebib Arrumi).—Por si había alguna duda de la enorme y fatal desmoralización del enemigo, después de la rotura del famoso cinturón, no hay sino haber presenciado lo ocurrido en la jornada de hoy para darse cuenta exacta de cómo se ha venido al suelo, no sólo el espíritu, sino la más elemental organización de lo que ha sido el Ejército enemigo.

Durante toda la mañana, por cierto mañana cubierta de nubes, nuestras tropas han tenido que dedicarse a una abrumadora labor de limpieza de la enorme cantidad de terreno conquistado. Cada cinco minutos, nuestros soldados se tropezaban con un puesto enemigo, una posición, una avanzadilla, una trinchera, donde todavía los rojos separatistas se hacían fuertes. Claro está que habría que verlos rodeados y acosados por nuestros muchachos. La razón es la siguiente. La convicción que ayer teníamos de que nuestro gran avance tendría que traducirse en una desconexión de los hilos del mando, y así les ha ocurrido y lo han confesado los milicianos prisioneros que hoy se han hecho, de que no han llegado a muchos de los sectores, no ya noticias del desastre de ayer sino órdenes concretas para una retirada táctica a nuevas concentraciones.

El número de prisioneros que se ha hecho, es más del doble que el de ayer. Precisamente por esta causa, ha habido sectores donde han caído en nuestro poder compañías enteras que estaban absolutamente ignorantes de que hubiéramos roto la primera línea del cinturón, y así no se explicaban cómo en estos sectores hubiéramos podido avanzar tanto.

Hemos recogido hoy más de 200 prisioneros heridos que habían quedado abandonados en el terreno, y ha sido de ver la labor caritativa de nuestros camilleros.

Todos los caminos están hoy invadidos por las reatas de prisioneros. Por cierto que, como de costumbre, están ya regresando hoy mismo a sus hogares, los pobres campesinos, y son ellos los que, al ver a los prisioneros, se llenan de tal indignación, que hay que contenerles para que no perpetren verdaderos atentados. ¡Cuanto no habrán sufrido bajo el imperio de la grey de Aguirre! Una prueba de los desmanes cometidos, la he recogido yo en el puesto

de mando, desde donde he visto perfectamente las calles de Bilbao.

En este puesto he encontrado una orden dirigida a la infantería divisionaria de Asturias, en cuyo artículo 3.º decía lo siguiente: «En evitación de ciertos desmanes que se vienen dando por los caseríos, queda prohibido a las fuerzas el apartarse de las posiciones que guarnecen y de las inmediaciones de sus comandancias respectivas. Se procederá a detener a cuantos sin orden o permiso de su capitán, sean contraventores de esta orden».

Y como complemento de ella, leí otra orden, ésta fechada en 13 de junio, que en su apartado 2.º dice: «Por esta Jefatura de brigada se ha impuesto a los milicianos del batallón 231, Luis Cal, Salvador López, Constantino González Fernández (siguen hasta 36 nombres), el castigo de realizar trabajos de fortificación durante una semana, por cometer actos impropios de luchadores en algunos caseríos».

Así se explica el rencor que en los pobres campesinos produce el paso de los mencionados prisioneros.

No se crea que por lo que hemos dicho antes, nos hemos limitado a esta necesaria labor de limpieza de lo ayer ocupado, con que era necesaria para no dejar enemigo a la espalda. Desde las 12,50 en que empezaron a despejar las luces se volvió a reanudar el maravilloso avance que están realizando las antiguas brigadas de Navarra. A la hora de dar este despacho, no pueden comunicarse los últimos avances, pero sí diré que entre otras transcendentales conquistas, nuestras tropas han coronado los montes que dominan Santo Domingo, que como se sabe, se encuentra en el mismo casco de Bilbao, y en fin, por el sector Sur, se ha ido sobre la posición de Galdácano. Todo ello realizado casi sin resistencia enemiga lo que da idea de su total desmoralización.

Yo no hoy amigo de hacer vaticinios, pero insistiendo como dije ayer, en que no tener enemigo enfrente y por la posición que ocupamos, Bilbao está virtualmente en nuestro poder. El entrar nuestras tropas en el casco de la población, sólo depende de la orden oportuna que se dará en el momento propicio.

